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MINISTERIO DA EDUCAÇÃO 
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DE RONDÔNIA

DEPARTAMENTO ACADÊMICO DE HISTÓRIA - PORTO VELHO

ATA DE REUNIÃO

Aos 07 dias do mês de abril do ano de 2021, às nove horas, através da plataforma Google Meet, realizou-
se a reunião mensal do Conselho do Departamento Acadêmico de História da Fundação Universidade
Federal de Rondônia (DHIS/UNIR), sob a Presidência do Prof. Dr. Antônio Cláudio Barbosa Rabello, Chefe
dos DHIS e com o comparecimento dos conselheiros Prof. Fernando Roque Fernandes, vice-chefe do
DHIS, Prof. Rogério Sávio Link, Profa. Mara Genecy Centeno Nogueira, Prof. Vagner da Silva, Prof.
Alexandre Pacheco, Prof. Dante Ribeiro da Fonseca; Profa. Sônia Ribeiro de Souza, Prof. Marco Antônio
Domingues Teixeira; Profa. Lílian Maria Moser; Profa. Daniela Paiva Yabeta de Moraes e a Representante
Discente Maria Luiza Ferreira do Carmo Souza. Pontos de Pauta: 1) Informes do Departamento: Colação
de Grau: O Prof. Antônio Rabello informou sobre os procedimentos relacionados à colação de grau dos
discentes do curso de Licenciatura em História e indicou a questão da importância dos discentes se
manterem a�vos junto às a�vidades acadêmicas, ainda que em momentos de pandemia e parabenizou
aos discentes pela colação de grau. Indicação de nome para Academia Brasileira de Ciências: Não houve
indicação ou membro candidato à par�cipação junto à Acadêmica Brasileira de Ciências. Indicação de
nome para o Comitê de É�ca em Pesquisa Curricularização da Extensão Calendário 2020/2 (civil 2021/2):
não houve indicação de membro pelo DHIS. Curricularização e A�vidades de Extensão - Obrigatoriedade
de desenvolvimento de, pelo menos, 10% da CH semestral para a�vidades de extensão: O Prof. Antônio
Rabello indicou a necessidade de se problema�zar o PPC do Curso e propor adequações junto à CH
estabelecida pelas resoluções e a criação de a�vidades de extensão ao longo das a�vidades do Curso.
Indicou a necessidade de se oficializar nossas a�vidades de extensão através de projetos que possibilitem
a solicitação de recursos junto à PROCEA. Sobre a questão da curricularização, a Profa. Sônia Ribeiro
indicou a necessidade de reformulação de nosso atual currículo e indicou a possibilidade de criar um
programa de a�vidades de extensão de modo que se adeque às a�vidades acadêmicas já
estabelecidas considerando a proposta curricular do Curso de Licenciatura em História. O Prof. Marco
Teixeira indicou a necessidade de recursos necessários à ampliação das a�vidades de
extensão. Reorganização do Núcleo de Cursos do NCH: O Prof. Antônio Rabello mencionou a proposta da
Coordenação do NCH referente à junção dos departamentos acadêmicos e sobre o posicionamento do
DHIS, o qual já havia sido de nega�va referente à proposta. O prof. Antônio Rabello informou que
o técnico administra�vo Antônio Valério se encontra de férias ao longo do mês de abril. 2) Informes do
Mestrado: os Profs. Alexandre Pacheco e Rogério Link informaram sobre os procedimentos referentes ao
Processo Sele�vo do primeiro edital de ingresso no PPGHAM. Informaram que houve quarenta
candidatos inscritos e que existe a possibilidade de desenvolvimento da Prova Escrita de forma virtual.
Além disso, informaram sobre a possibilidade de iniciar as a�vidades acadêmicas do mestrado ainda em
2021. 3) Informes gerais: O Prof. Rogério Link informou sobre a publicação da úl�ma edição da Revista
Afros e Amazônicos e que está trabalhando na edição da revista para 2021. 4) Demandas discentes: não
houve. 5) Demandas técnicas: não houve. 6) Demandas docentes - Plano Anual de Capacitação
Docente:  o Prof. Antônio Rabello indicou a necessidade de se verificar o cronograma referente à
capacitação docente para o ano de 2022. O Prof. Marco Teixeira apresentou oralmente uma proposta de
extensão sobre a possibilidade de desenvolver temá�ca referente à questão da saúde em tempos de
pandemia. O Prof. Antônio Rabello indicou a necessidade de se criar um projeto referente à proposta e
submeter pela Plataforma SEI, de modo que o mesmo possa ser ins�tucionalizado junto ao DHIS e à
PROCEA. 7) Processo de Progressão Funcional do Prof. Vagner da Silva - Processo SEI Nº
23118.001813/2021-38: o Relator do processo, Prof. Antônio Rabello foi de parecer favorável à
progressão. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 8) Processo de Progressão Funcional
do Prof. Marco Antônio Domingues Teixeira - Processo SEI Nº 23118.000808/2020-27. Nos termos
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indicados pelo Prof. Antônio Rabello, o processo necessita de adequações documentais, de modo que
possa tramitar dentre dos procedimentos necessários. 9) Projeto Formação de Professores-
Pesquisadores - Processo SEI Nº 23118.003691/2021-14 (Profa. Sônia Souza e Prof. Rogério Link): a
proposta de projeto referente à questão educacional, foi apresentada, tendo como caracterís�ca o
desenvolvimento de a�vidades em forma de seminário virtual e, como desdobramento, a produção de
ar�gos cien�ficos a serem publicados, sob a organização dos professores envolvidos, em forma de E-book
ainda em 2021. Em votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. 10) Seminário Integrado de
Ensino e Pesquisa em História: Após deliberação sobre o Projeto Formação de Professores-
pesquisadores, a Profa. Sônia Ribeiro apresentou proposta de ampliação do espaço para a par�cipação
de demais docentes e discentes de modo que também possam apresentar os trabalhos produzidos em
cada disciplina e que também se possa ampliar o espaço de integração entre ensino e pesquisa, assim
como as publicações dessas pesquisas em formato de textos e resumos. A representante discente Maria
Luiza, indicou a importância desta ampliação, especialmente, por conta da inclusão de discentes
par�cipantes de outras disciplinas. Em votação, a ampliação do Seminário para apresentação de demais
trabalhos foi aprovada por unanimidade. Além disso, a Comissão de Organização do Evento passou a ser
composta pela Profa. Sônia Ribeiro, profs. Rogério Link e Alexandre Pacheco e a representante discente
Maria Luiza Ferreira. 11) Comissão da BNCC (Relatório de Avaliação do PPC de Licenciatura em História
- GT Currículo: SEI nº 0610375 - Profs. Sônia Ribeiro e Rogério Link e Técnico Antônio Valério): o Prof.
Rogério Link apresentou o relatório referente ao PPC do Curso e a BNCC, tendo como base os trabalhos
desenvolvidos pela Comissão do DHIS sobre a BNCC. O Prof. Rogério Link registrou a necessidade de
acesso aos dados sócio econômicos dos discentes do DHIS, criação de sistema para acompanhamento de
egressos e ins�tuição de um sistema automá�co de avaliação discente. Sobre o PPC, indicou a
necessidade de adequação nos seguintes itens: perfil dos estudantes; histórico do
curso; avaliações; resultados do curso; indicação da legislação que ins�tui o curso e suas diretrizes; perfil
do egresso; i�nerário forma�vo; bases epistemológicas, pedagógicas, norma�vas, tecnológicas e
estrutura organizacional. Em discussão, o Prof. Antônio Rabello mencionou a questão dos prazos para a
produção final do relatório e indicou a necessidade de atenção à procedimentos ins�tucionais que
procuram agilizar adequações de forma que não haja tempo hábil para necessárias discussões no seio do
departamento. Além disso, louvou a par�cipação da comissão na produção do relatório. A Prof. Sônia
Ribeiro comentou sobre problemas na mudança em relação ao projeto original, o qual ins�tuí um Grupo
de Trabalho para se verificar o impacto da BNCC nos currículos dos curso do Núcleo de Ciências
Humanas, mas que acabou se desdobrando na produção de relatórios referentes às sugestões
para reformulações dos PPC's dos cursos do NCH. Também informou que os resultados apresentados no
relatório são sugestões para darmos prosseguimento aos encaminhamentos referentes à reformulação
do PPC junto ao DHIS. O relatório foi parabenizado pelos membros do Conselho. 12) Outros:
12.1. Poliana de Melo Nogueira - Curso de mestrado do Programa de Pós-Graduação em Letras:
Linguagem e Iden�dade da UFAC - Solicitando estágio na Disciplina de História da Morte no Ocidente -
Ministrada pela professora Mara Centeno. A Prof. Mara Genecy, solicitou aprovação do Conselho sobre a
solicitação de estágio feito pela discente da UFAC. O Prof. Antônio Rabello indicou a necessidade de
anexação do Plano de Trabalho Estágio, através de Processo SEI. Em discussão, a Prof. Sônia Ribeiro
indicou que já existe um modelo de Plano de Trabalho de Estágio que pode ser u�lizado no processo. Em
votação, a solicitação da estágio foi aprovada por unanimidade. 12.2. Concessão de �tulo Honoris
Causa: O Prof. Marco Teixeira solicitou a possibilidade de concessão de �tulo Honoris Causa à dois
importantes personagens ligados à cultura, história e iden�dade em Rondônia: Silvio Santos (Zé catraca -
Lenha na Fogueira) e Rita Queiroz, ar�sta plás�ca. O Prof. Antônio Rabello indicou a necessidade de haver
maiores detalhes sobre os indicados, de modo que possa haver possíveis concessões de acordo com os
encaminhamentos do conselho. A Prof. Lílian Moser indicou a importância de se conceder �tulos honoris
causa aos indicados por reconhecer a importância desses sujeitos para a História e Cultura de Rondônia.
A Prof. Sônia Ribeiro mencionou sobre a necessidade de se verificar, junto à legislação referente, qual a
modalidade de concessão a ser feita aos indicados, se doutor honoris causa, notório saber ou outra
concessão. Em votação, a proposta foi aprovada. A Comissão referente ao processo será formada pelos
Profs. Marco Teixeira e Lílian Moser. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada
a reunião, da qual, para constar, eu, Prof. Fernando Roque Fernandes, lavrei a presente Ata, que, lida e
aprovada, vai por todos assinada eletronicamente.
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Documento assinado eletronicamente por FERNANDO ROQUE FERNANDES, Vice-Chefe de
Departamento, em 07/04/2021, às 12:58, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por SONIA RIBEIRO DE SOUZA, Docente, em 10/04/2021, às
10:39, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ROGÉRIO SÁVIO LINK, Docente, em 14/04/2021, às 10:17,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ANTONIO CLAUDIO BARBOSA RABELO, Chefe de
Departamento, em 14/04/2021, às 13:40, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por VAGNER DA SILVA, Docente, em 14/04/2021, às 15:22,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por MARA GENECY CENTENO NOGUEIRA, Docente, em
14/04/2021, às 15:37, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ALEXANDRE PACHECO, Docente, em 14/04/2021, às
15:39, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por LILIAN MARIA MOSER, Docente, em 14/04/2021, às
16:05, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por DANIELA PAIVA YABETA DE MORAES, Docente, em
14/04/2021, às 19:14, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Maria Luiza Ferreira do Carmo Souza, Usuário Externo,
em 16/04/2021, às 11:28, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
h�p://sei.unir.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 0640778 e
o código CRC BF6DDFF6.
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